



Arthur Rimbaud né le 20 octobre 1854, à Charleville-Mézières (Ardennes) d'un père militaire et d'une mère, fille de propriétaires ruraux. Au collège municipal de Charleville, il est un élève brillant et précoce qui s'intéresse à la poésie et rêve d'être publié. En 1869, il remporte le premier prix du Concours académique.

En 1870, durant la guerre avec la Prusse, Arthur Rimbaud fugue à deux reprises pour aller à Paris rencontrer des poètes puis, pendant la Commune de Paris, il prend parti pour les insurgés. Il fait la connaissance de Paul Verlaine et devient son compagnon début 1872. Il mène avec lui une vie d'errance en France, en Angleterre et en Belgique.

En 1873, de retour dans la ferme familiale, Arthur Rimbaud publie son unique ouvrage de son vivant, «*Une saison en enfer*», recueil de poèmes en prose. En 1880, Arthur Rimbaud part en Afrique. Souffrant d'une forte douleur au genou, il est contraint à rentrer en France, à Marseille où on lui découvre une tumeur. Il est amputé de la jambe droite et meurt quelques mois plus tard, le 10 novembre 1891, à l'âge de trente-sept ans.

SENSATION

PAR LES SOIRS BLEUS D'ÉTÉ, J'IRAI DANS LES SENTIERS,

PICOTÉ PAR LES BLÉS, FOULER L'HERBE MENUE :

RÊVEUR, J'EN SENTIRAI LA FRAÎCHEUR À MES PIEDS.

JE LAISSERAI LE VENT BAIGNER MA TÊTE NUE.

JE NE PARLERAI PAS, JE NE PENSERAI RIEN :

MAIS L'AMOUR INFINI ME MONTERA DANS L'ÂME,

ET J'IRAI LOIN, BIEN LOIN, COMME UN BOHÉMIEN,

PAR LA NATURE, - HEUREUX COMME AVEC UNE FEMME.

MARS 1870 - « POÉSIES »